

# CENTRE D'ETUDES SPIRITES ALLAN KARDEC

# **REFLEXIONS PARTAGEES - AOUT 2022**

# Les mauvais Esprits pullulent autour de la terre,

Par suite de l'infériorité morale de ses habitants. Leur action malfaisante fait partie des fléaux auxquels l'humanité est en butte ici-bas. L'obsession, qui est un des effets de cette action, comme les maladies et toutes les tribulations de la vie, doit donc être considérée comme une épreuve ou une expiation, et acceptée comme telle.

Cependant, il est important de considérer que [...] l'obsession est toujours le résultat d'une imperfection morale qui donne prise à un mauvais Esprit.

#### L'obsesseur

Obsesseur – Du latin obsessore. Celui qui est la cause de l'obsession ; qui importune. L'obsesseur est une personne comme nous. [...] Ce n'est pas un être différent, qui ne vit que pour la cruauté, ni un condamné sans rémission de la Justice Divine. Ce n'est pas un être qui nous est étranger. Au contraire, c'est quelqu'un qui a fréquenté notre vie, notre intimité, parfois avec des liens affectifs étroits. C'est peut-être quelqu'un que nous avons aimé autrefois. [...]
L'obsesseur est un frère que la souffrance et les désillusions ont déséquilibré, très probablement avec notre participation.

Les mauvais Esprits sont ceux que le repentir n'a point encore touchés; qui se plaisent au mal et n'en conçoivent aucun regret; qui sont insensibles aux reproches, repoussent la prière et souvent blasphèment le nom de Dieu. Ce sont ces âmes endurcies qui, après la mort, se vengent sur les hommes des souffrances qu'elles endurent, et poursuivent de leur haine ceux à qui ils en ont voulu pendant leur vie, soit par l'obsession, soit par une funeste influence quelconque. Le personnage de l'obsesseur impressionne beaucoup, par les préjudices que son approche et sa syntonie peuvent occasionner. Il en profite pour mieux effrayer et contraindre ses victimes. Les Esprits séducteurs s'efforcent de nous détourner de la voie du bien, en nous suggérant de mauvaises pensées. Ils profitent de toutes nos faiblesses comme d'autant de portes ouvertes qui leur donnent accès dans notre âme. Il en est qui s'acharnent après nous comme sur une proie, mais ils s'éloignent lorsqu'ils reconnaissent leur impuissance à lutter contre notre volonté. Il faut cependant rappeler que les obsesseurs ne sont pas des Esprits totalement dépourvus de bons sentiments, irrémédiablement mauvais. Ce sont avant tout des Esprits en manque de compréhension, de tendresse et d'amour. En réalité, ce sont des êtres solitaires, leur âme est souffrante.

[...] En dernière analyse, l'obsesseur est un frère malade et malheureux. Dominé par l'idée fixe (monoïdéisme) de se venger, il oublie tout le reste et se met à vivre en fonction de celui qui est la cible de ses intentions.

#### Salman Rushdie

En ces temps d'obscurantisme religieux, l'écrivain Salman Rushdie a été poignardé au cou aujourd'hui alors qu'il allait donner une conférence...prions pour lui, mais aussi pour son agresseur qui enfermé dans une logique guerrière et barbare moyenâgeuse a commis cet acte horrible.

Cesak Angoulême

# <u>Un silence incompréhensible</u> Publié dans le journal <u>Mundo Espírita</u>, en septembre 2007.

Le Mouvement Spirite fait face à de multiples difficultés pour maintenir ses activités, ainsi que pour se développer. Il a surmonté, il a grandi, mais les luttes sont grandes et variées. Comme si les difficultés inhérentes à une telle tentative ne suffisaient pas, aux échecs extérieurs s'ajoutent les problèmes engendrés en son sein, par les spirites. Plus récemment, le milieu spirite s'est retrouvé, une fois de plus, aux prises avec la très ancienne question dans laquelle ils cherchaient à impliquer Divaldo Pereira Franco et Francisco Cândido Xavier, qui circule à nouveau, comme si c'était une nouveauté.

Dans un effort pour tenter d'affliger Divaldo, ils utilisent la personne de Chico, et, à la fin, après un examen plus impartial de toute personne ayant un minimum de bon sens, on conclut que ces personnes finissent par les attaquer tous les deux.

Fidèle au devoir de gratitude, reconnu pour le travail indubitable et pour le bénéfice incomparable pour le Mouvement Spirite du Paraná que Divaldo Franco a produit,

en plus de cinquante ans d'activité ininterrompue, ainsi que pour les mêmes raisons et pour les mêmes dimensions qui résultait du travail de cet autreexpression du Mouvement Spirite Mondial, qui est Chico Xavier, la Fédération Spirite du Paraná-FEP a décidé de rompre ce silence incompréhensible, de la part des Institutions Spirites, qui dure depuis tant de décennies, concernant ces attaques qui cherchent à miner Divaldo travail et aussi dans ce cas, entraînant des atteintes à la personne par Chico Xavier, compte tenu de la position qu'ils placent dans le contexte.

En guise d'expression de solidarité et de répudiation de ces agressions et agresseurs, la FEP a adressé une lettre aux Membres du Conseil Fédératif National - CFN, qui sont les Fédérations d'Etat, ainsi qu'aux Entités Spécialisées ; il l'a également fait à la Fédération Spirite Brésilienne - FEB et aux Centres Spirites du Paraná , dont le contenu est ci-dessous sera transcrit dans son intégralité . Dans le même sens, il propose que le CFN se manifeste formellement sur le sujet, lors de sa prochaine réunion régulière, en novembre de cette année.

## chers compagnons,

De temps en temps, notre milieu spirite est confronté à des nouvelles, pas toujours positives et utiles.

Certains surgissent motivés par l'ignorance, d'autres, par l'imprudence de certains, certains arrivent chargés de la mauvaise foi de leurs auteurs.

À l'heure actuelle, notre frère et ami Divaldo Pereira Franco est la cible d'attaques de la part des malveillants de service, qui sont allés chercher des remous et des malentendus survenus dans un passé lointain, afin que, les réchauffant rapidement, ils aient l'apparition d'une situation nouvelle lors de leur réintroduction dans le milieu spirite et non spirite. En même temps qu'ils s'en prennent à Divaldo, ils s'en prennent aussi à un autre grand homme au service du spiritisme, même sans s'en rendre compte : Francisco Cândido Xavier. C'est le problème ancien, mais apparemment non enterré, du plagiat, qu'il y a environ quarante ans, ils ont tenté d'imputer à Divaldo, comme si lui, dans ses réceptions médiumniques, plagiait des messages également reçus médiumniquement par Chico Xavier, en utilisant la tromperie.

Dans cet intervalle de temps, Chico a consolidé une œuvre incommensurable de Doctrine de Diffusion à travers le livre spirite et à travers sa vie exemplaire d'amour pour les autres. Divaldo l'a également fait, non seulement pour les livres psychographiés, mais pour la parole qui est entendue sur tous les continents de notre Terre, et, surtout, pour le travail social robuste qu'il a gardé sur ses épaules pendant des décennies.

"L'arbre se reconnaît aux fruits", maxime qui se fait connaître à plusieurs moments de l'Évangile, mais qui, semble-t-il, n'a pas servi de feuille de route pour identifier la vérité à quelques-uns, lorsqu'ils regardent l'œuvre spirite de Divaldo. Les circonstances malheureuses et récurrentes que de telles personnes s'obstinent à maintenir en vogue, même menées par les mêmes auteurs, nous amènent à rejoindre l'Ecclésiastique (23,20) qui dit « un homme habitué aux paroles injurieuses ne se corrigera pas toute sa vie ». Si évident que soit le travail accompli par Divaldo et Chico Xavier, ouvriers spirites de la première heure, construits dans la fidélité doctrinale et chrétienne, il n'a pas suffi à faire voir à ces yeux enduits de lentilles de mauvaise foi que nous

sommes face à une vie de vertus. Le cardinal de Richelieu disait : « Donnez-moi six lignes écrites de la main de l'homme le plus honorable, et j'y trouverai quelque raison de le pendre. Plus d'un demi-siècle au service du Christ donne plus de six lignes écrites à l'encre claire.

Les deux personnages sont restés silencieux toutes ces années, car ils ont conclu que seul le silence est un mépris souverain. Aussi parce que, selon saint François de Sales, « le bruit fait peu de bien, le bien fait peu de bruit ».

Le Mouvement Spirite du Paraná doit beaucoup à Divaldo et Chico Xavier.

La Fédération Spirite du Paraná - FEP manifeste publiquement sa reconnaissance et sa gratitude à ces deux fiefs de la Diffusion Doctrinale, exprimant son mécontentement pour le tort que certaines personnes causent au Mouvement Spirite National et International, lorsqu'elles se lancent dans cette frénésie et malheureuse entreprise de fausses accusations et de calomnies.

Par la suite, la FEP propose aux autres Fédérations du Pays et aux Membres du Conseil Fédératif National - CFN, que, lors de la prochaine réunion de la Collégiale, il y ait ce Manifeste formel de solidarité et de gratitude pour le travail dévoué de Divaldo Pereira Franco et Francisco Cândido Xavier, au nom de l'amélioration et de la consolidation du Mouvement Spirite Mondial, car nous sommes tous très redevables aux deux, véritables titans de la Diffusion Doctrinale et du travail caritatif, dans une démonstration et un témoignage que "le travail est l'amour rendu visible" comme récité de Khalil Gibran. C'est le moins que notre raison conseille pour le moment, et la raison doit être la lumière et la lampe de la vie.

D'ici là, il est suggéré que les Fédérations, responsables du Mouvement organisé et de la dynamique de la tâche d'Unification, se serrent les coudes, solidaires de ces remparts de la Divulgation Spirite, clarifiant aux Institutions affiliées respectives de chaque État, afin qu'ils fassent de même, renforçant par nos témoignages de gratitude et de solidarité, les nobles valeurs si bien vécues et incarnées par ces Missionnaires du Bien insoupçonnés sur Terre. Puissent les manifestations de soutien acquérir les moyens de diffusion les plus variés, aujourd'hui, malheureusement, largement utilisés pour répandre les ombres du mensonge et répandre l'inconfort et le mauvais service dans le milieu spirite et non spirite.

En effet, l'arbre est connu par ses fruits. Certains arbres portent des fruits savoureux et très nutritifs. D'autres portent des fruits amers, au goût de calomnie et de médisance. « La charité et la fraternité ne se décrètent pas dans les lois. Si les deux ne sont pas dans le cœur, l'égoïsme y prévaudra toujours. C'est l'avertissement que nous apporte l'Evangile selon le spiritisme, dans sa coiffe. XXV, point 8.

Fraternellement. Marie-Hélène Marcon Président

#### Petite mise en garde:

Voilà le genre de phrase que l'on trouve sur les groupes d'éveil spirituel.

« Les âmes perdues sont des personnes qui sont spirituellement confuses.

Pour une raison inconnue, ces personnes ont bloqué le guide intuitif qui provient de leur soi supérieur ».

Faisons une explication de texte.

Première partie « Les âmes perdues sont des personnes qui sont spirituellement confuses ».

Les âmes (nous devrions dire des esprits puisqu'elles ne sont plus incarnées) ne sont pas perdues, elles sont dans l'endroit qui leur correspond, là où dieu les a placées pour les récompenser ou les punir.

Spirituellement confuses ? Terme généraliste qui représente un fourre-tout, nous sommes en tant qu'esprit dans l'environnement qui correspond à notre hauteur morale et spirituelle.

Il y a assurément des esprits confus, mais spirituellement confus, je ne sais pas ce que cela veut dire.

### Deuxième partie :

« Pour une raison inconnue, ces personnes ont bloqué le guide intuitif qui provient de leur soi supérieur ».

Le fait que beaucoup de spiritualiste, médium, énergéticien, etc. n'aient pas la culture spirite leur fait dire ce qui leur passe par la tête, sans s'assurer que ce qu'il dit est vrai, la foi sans la raison, on en revient toujours au même.

« Pour une raison inconnue »

On le sait, il suffit de lire le ciel et l'enfer d'Allan Kardec.

« Ces personnes ont bloqué le guide intuitif de leur soi supérieur »

De qui parle-t-il?

De plus, cela part du principe que l'on peut bloquer un ange gardien, esprit supérieur, impossible, il est et restera toujours à vos côtés, même si vous lui tourner le dos, le bloqué est impossible, ne pas l'écouter oui!

Bonne chance à ceux qui veulent s'éveiller avec ce genre de phrase qui ne veut rien dire et qui ne repose sur aucune vérité.

## **AU PRESQUE SUICIDÉS**

Oui. C'est la douleur fulminante, la douleur que vous endurez depuis longtemps, celle qui s'est accumulée dans votre cœur, comme une digue de feu et de fiel, et l'autre que vous avez toujours redoutée et qui est enfin arrivée, comme une tempête, détruisant votre force. Ce sont elles, ces agonies indicibles, pour lesquelles les dictionnaires humains ne vous donnent pas les mots adéquats à la définition nécessaire, qui vous font souvent souhaiter la mort, avant le moment où la mort apparaît à toute créature terrestre, sous la forme d'un ange libérateur.

Même ainsi, comprenant vos hauteurs d'angoisse, au nom de tous ceux qui vous aiment, au-delà des frontières de cendre, dont vous avez dit au revoir dans la grande séparation, nous vous implorons patience et courage. Élevez-vous au-dessus des décombres de vos propres illusions et contemplez les nouveaux chemins que la Bonté Infinie de Dieu vous réserve.

Si l'amertume a aigri vos rêves, attendez le temps dont les filtres ne fonctionnent pas en vain ; si des déceptions vous ont cherché, observez quels enseignements elles vous apportent ; si des difficultés surgissent en cours de route, étudiez avec elles la meilleure solution à vos problèmes de paix et de sécurité ; si des épreuves ont surgi, rendant vos heures affligées, énumérez les leçons qu'elles peuvent apporter à votre profit ; si des pertes ont gâché votre existence, rappelez-vous que le travail ne ferme jamais les portes ; et si quelqu'un a laissé votre âme vide d'affection, pensez à l'amour infini qui soutient l'Univers, dans la certitude que d'autres âmes viendront à votre rencontre, vous bénissant du don d'aimer et de servir.

N'abandonnez jamais, face aux difficultés qui surgissent sur le chemin de l'avant-garde.

Lorsque vous êtes sur le point de céder au pire abandon de tous ceux qui refusent le don de la vie, arrêtez-vous et réfléchissez à Dieu qui vous a créé pour la Sagesse et l'Amour. Et Lui, dont la puissance arrache l'herbe de la graine enfouie dans le sol jusqu'à la splendeur du soleil, vous tirera aussi de toute tribulation, afin que vous puissiez vous élever au-dessus de tous les échecs et crises, afin que vous puissiez briller et avancer, apprendre et travailler, servir et aimer, dans la plénitude de la vie impérissable.

Chico Xavier; Plus Près.

### "Soma pneumatikon",

Sôma (corps), pneuma (esprit) ou à son dérivé pneumatikon (spirituel),

Terme utilisé par Paul de Tarse en parlant de Jésus...: il dit que le christ réapparaît après sa mort sous forme d'un corps spirituel, de plus il dit que le corps ressuscité n'est pas fait de chair et de sang, il le dit au milieu du 1er siècle (vous avez bien lu, 18 siècles avant Allan Kardec) ce qui est contraire à la tradition évangélique concernant la résurrection. Nous savons, 1800 ans après, grâce au livre des esprits, qu'effectivement après notre mort, il nous reste deux choses, l'esprit et le périsprit. Le périsprit garde la forme de notre dernière incarnation afin que l'on puisse nous reconnaitre, et bien, c'est ce qui s'est passé avec le christ, car les règles de dieu sont immuables et valables pour tous, parce que sinon Dieu ne serait pas juste. On peut constater l'exceptionnel médium qu'était Paul de Tarse.

# INCONVENANCE ET DANGER DANS L'ENCOURAGEMENT DE L'EXERCICE DE LA MÉDIUMNITÉ CHEZ LES ENFANTS

En effet, si la pratique de la médiumnité demande aux adultes discipline, syntonie avec les Esprits supérieurs, méditation constante, étude sérieuse et continue, comment exiger qu'un enfant - encore incapable d'une telle rigueur - pratique la médiumnité de façon adéquate ? Éduquer la médiumnité signifie se mettre en dépendance magnétique, mentale et morale d'Esprits aux niveaux évolutifs les plus variés. Ainsi, l'enfant inexpérimenté et avec un organisme fragile, est nécessairement exposé aux effets d'une approche obsédante. À ce sujet, Kardec s'exprime ainsi : La pratique du

spiritisme[...] demande beaucoup de tact pour déjouer les ruses des Esprits trompeurs ; si des hommes faits sont leurs dupes, l'enfance et la jeunesse y sont encore plus exposées par leur inexpérience. On sait en outre que le recueillement est une condition sans laquelle on ne peut avoir affaire à des Esprits sérieux ; les évocations faites avec étourderie et en plaisantant sont une véritable profanation qui ouvre un facile accès aux Esprits moqueurs ou malfaisants ; comme on ne peut attendre d'un enfant la gravité nécessaire à un acte pareil, il serait à craindre qu'il n'en fît un jeu s'il était livré à lui-même.